
市政に対する一般質問一覧表 

 

令和５年第４回定例会 

 

質問順位   １      議席番号    ３番      氏 名  舩 見 昌 功  

 

質問方式 一問一答  質問時間  １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

道路問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

スポーツ行政問題 

本市から八戸市や六ヶ所村等への道路整備について 

 国道３３８号は、下北地域及び六ヶ所村等の国家石油備蓄基地や原子

燃料サイクル施設立地地域と、八戸市や三沢市をはじめとする県南地方

との広域的な経済交流や救急・救難活動等のための重要な路線ですが、

東日本大震災時には、約１日半通行止めとなり、その脆弱性は明らかで

す。 

 災害時等の避難道路整備、物流ネットワーク構築、三沢空港の利便性

向上、下北地域への観光促進等の観点から、八戸市や六ヶ所村等の関係

市町村と広域に連携し、青森県及び国に対し、東北自動車道、下北縦貫

道に接続する新たな道路整備の要請について伺います。 

 

国民スポーツ大会・全国障害者スポーツ大会について 

第８０回国民スポーツ大会・第２５回全国障害者スポーツ大会が「青

の煌めきあおもり国スポ・障スポ」「翔けろ未来へ縄文の風に乗って」の

スローガンのもと、令和８年（２０２６年）１０月に県内各地で開催さ

れます。本市において、競技を受け入れる準備を進めているところでは

ありますが、現在、どのような進捗状況にあるのか、市民の認識度はど

の程度なのか、運営方針など、市民にとっては漠然としている点も多い

と思います。 

 そこで、令和８年（２０２６年）の本大会に向けたリハーサル大会等

含め、市・議会・関係団体が一体となり、全国各地から来られる選手や

その関係者を迎えるため、本市の取り組み等について２点伺います。 

（１）本市開催競技の種目と日程等について 

（２）競技場の整備状況について 
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質問順位   ２      議席番号    ２番      氏 名  久保田 隆 二  

 

質問方式 一問一答  質問時間  １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．ネット婚活の支援について 

 近年、ネット上でのマッチングのアプリ・システムが出会いの場とし

て活用されており結婚相談所においても、紙でお相手を紹介する方法か

ら、アプリでお相手を検索する方法に変更されるなど、アプリやシステ

ムを使った婚活手法が広がってきている。 

 これらのアプリ・システムの利用を適切に支援することで、結婚を希

望される市民の婚活を後押しすることができると考える。 

 ネット婚活の支援について、次のとおり伺う。 

（１）ネット上で利用する写真撮影やプロフィール設定の支援について

伺う。 

（２）低価格で利用できるオンライン結婚相談所の利用促進・補助につ

いて伺う。 

 

２．起業人材等の確保について 

 今後、地域経済発展の担い手として、市内での起業を目指す意欲的な

人材や、地域の中小企業を支える人材を確保する必要があると考える。 

 広範囲で魅力的な人材を集める仕組みをつくるために、市外の人材に

も目を向け、多様な人材を確保する施策が求められる。 

 起業人材等の確保について、次のとおり伺う。 

（１）起業人材等を確保するためのＰＲについて伺う。 

（２）人をつなげるコーディネーターの活用について伺う。 
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質問順位   ３      議席番号   １４番      氏 名  春 日 洋 子  

 

質問方式 一問一答  質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行政問題 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

福祉問題 
 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 
 

文化芸術問題 

 
 
 
 
 
 
 

選挙問題 

１．ペットと幸せに暮らす取り組みについて 

（１）去る１０月２１日（土）、三沢市総合防災訓練において、初となる
ペット同行避難訓練が実施されました。そこで今回の実施を土台と
し、今後の訓練をどのように検討していかれるのかお伺いします。 

（２）ペットの正しい飼い方や、ペットが地域の人に受け入れられるに
はどうしたらいいのか、また、人とペットがともに暮らしていくた
めに知っておきたいことなどを学ぶセミナーを開催してはいかが
か、本市のご見解をお伺いします。 

 

２．市内小中学校における、通学路の白線の引き直しについて 

 市内を走行していると、消えたり薄くなったりしている白線が多く見
受けられます。子育て世代の方々からも、早期の引き直しの要望が届い
ていることから、安全確保の観点から優先的に対応すべきです。本市の
ご見解をお伺いします。 

 

１．災害時における医療的ケア児への支援について 

 医療的ケア児支援法が施行されて２年、生きるためにたんの吸引や人
工呼吸器などが欠かせない医療的ケア児の当事者と家族への支援が強化
されていますが、今なお課題は多いと言われています。全国的に見ると、

災害時個別避難計画が未策定の自治体が多く、一層の推進が望まれてい
ます。そこで災害時における支援については、どのように進めているの
か本市のご見解をお伺いします。 

 

２．「あいサポート運動」の取り組みについて 

 「あいサポート運動」は鳥取県で創設され、さまざまな障がいの特性

を知り、障がいのある方が困っている時に、「ちょっとした手助けや配慮」
を行う草の根運動です。誰もが暮らしやすい地域社会づくりを進めるた
め、大切な取り組みです。導入に向けて本市のご見解をお伺いします。 

 

文化芸術に触れる環境づくりについて 

 文化芸術は私たちに感動や生きる喜びをもたらし、人生を豊かにして
くれるとともに、社会全体を活性化する上で、大きな力となりその役割
は重要です。これまで長年、美術作品に携わっている方々より、美術館
を望む声や、自らの美術作品を鑑賞していただく場所の提供を願う声が
届いています。そこで市民の皆さまが文化芸術に触れる環境づくりを検
討すべきと考えます。本市のご見解をお伺いします。 

 

「投票支援カード」の導入について 

 「投票支援カード」は選挙での投票に困難を抱える人が、気軽に投票
所の係員に投票用紙の代筆や付き添いなどの希望する項目にチェック
し、入場整理券と一緒に係員に手渡すものです。支援を受けられること

で、誰もが安心して投票しやすい環境となり、投票率のアップにもつな
がるものと考えます。そこで導入に向けて本市のご見解をお伺いします。 
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質問順位   ４      議席番号    ６番      氏 名  遠 藤 泰 子  

 

質問方式 一問一答  質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．自治体間交流について 

 当市においては、ウェナッチバレーとの姉妹都市交流を行っているほ

か、東北防衛局等との人事交流を行っていることは承知している。それ

ぞれ効果があるものと認識しているが、同じ立場の自治体間で姉妹都市

交流や友好自治体交流ができれば、経済の活性化、人材育成、教育の質

の向上、災害時の応援など、様々な場面でさらなる効果が得られるので

はないかと思う。このことから次の点について伺う。 

（１）自治体間交流についてどのように捉えているか伺う。 

（２）他自治体職員との人事交流や協働事業の可能性について伺う。 

（３）災害時相互応援について伺う。 

 

２．交通安全対策について 

 少子高齢化の進行に伴い、起こり得る社会の変化に対応した取り組み

が必要であり、その一つに、高齢ドライバーの交通事故防止対策や高齢

者を活用した交通安全対策を進めるべきと思う。このことから次の点に

ついて伺う。 

（１）当市における高齢ドライバーの交通事故の状況と事故後の対応に

ついて伺う。 

（２）学童擁護員（緑のおばさん）の現状について伺う。 

（３）通学路等の交通安全対策における高齢者の活用について伺う。 
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質問順位   ５      議席番号     ８番     氏 名  佐々木 卓 也  

 

質問方式 一問一答  質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

中小企業振興問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

漁業問題 

 

 

地域企業のリスキリング環境整備への支援について 

 地方における中小企業の人材不足や低賃金、非正規雇用、そして物価

高。人々の暮らしが厳しくなり、人口減少等も相まって、社会の閉塞感

が危惧されている中、地域をけん引する企業が元気になるためには、人

材育成や成長分野の開拓につながる企業におけるリスキリングが必要で

あり、その実現が賃金上昇や正規雇用化、そして、新たな雇用創出にも

つながると考えます。 

 そこで、地域企業のリスキリング環境整備への支援について、市のご

見解を伺います。 

 

「つくり育てる漁業」に向けた取り組みの進捗状況について 

 近年、海水温の上昇や水産資源の減少などにより、スルメイカやサケ

など主要魚種の漁獲量、漁獲金額が低迷している状況の中、本市の水産

業を持続可能なものにするための新たな方策である「つくり育てる漁業」

に向けた取り組みの進捗状況について伺います。 
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質問順位   ６      議席番号    ９番      氏 名  奥 本 菜保巳  

 

質問方式 一問一答  質問時間  ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

基地問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育問題 

１．基地内での泡消火剤（有機フッ素化合物）流出問題について 

（１）昨年１月、有機フッ素化合物を含む泡消火剤の流出により、基地

内外で基準値を超えるＰＦＡＳが検出されている。そこで、基地内

で働く日本人労働者への影響が懸念されることから、その対応策に

ついて伺う。 

（２）１１月１１・１８日合併号の週刊現代の記事によると、「米軍基地

で働く日本人消防隊員たちが、泡消火剤に含まれる有害なＰＦＡＳ

（有機フッ素化合物）の体への影響を心配し、血液検査を防衛省に

求めたところ、防衛省は、日本では健康影響についての国際的な知

見がないため、検査を実施する予定はない」としている。防衛省に

対し、事実確認を含め、市として希望する日本人消防隊員への血液

検査を実施するよう申し入れるべきと思う。当市の見解を伺う。 

２．米兵による事件事故について 

 米兵によると見られる事故により、被害を受けた方が、解決できず放

置されている事案があると伺った。そこで、近年における米兵による事

件事故の件数、その内実と再発防止策について伺う。 

 

１．学校給食費無償化について 

 当市における学校給食費の無償化については、段階的に進めるとして

おり、第一段階として、就学援助制度における要保護児童への給食費無

償化の対象拡充、第二段階として、子ども３人以上の多子世帯への給食

費無償化を来年度に実施予定としている。その事業内容（対象世帯数・

事業費等）と実効性について伺う。 

２．学校給食費等の徴収に関する負担軽減策について 

 「学校における働き方改革プラン」の取り組みが注視されているが、

その項目の中で、学校給食費等の徴収に関する負担軽減への取り組みも

掲げられている。当市の負担軽減策について伺う。 
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